



Bulletin d'information de l'unité pastorale St Paul de Gembloux

(Beuzet, Bossière, Ernage, Gembloux, Grand-Leez, Grand-Manil, Les Isnes, Lonzée, Mazy, Sauvenière)

Mensuel n° 37 – janvier 2026

Répondre à Dieu par la foi et la prière communautaire

Au commencement d'une nouvelle année, un temps nous est offert pour relire, espérer et nous engager à nouveau. Janvier est une invitation à reprendre souffle et à nous interroger : comment répondons-nous aujourd'hui à l'appel de Dieu, personnellement et comme communauté ? Le thème de ce mois « *répondre à Dieu par la foi et la prière communautaire* » rejoint le cœur de notre vie chrétienne.

Répondre à Dieu, c'est d'abord reconnaître qu'il nous parle. Par sa Parole, par les événements de notre monde, par les rencontres et les réalités de nos vies quotidiennes, Dieu se fait proche. La foi n'est pas une certitude acquise une fois pour toutes, mais une confiance qui se construit pas à pas. À l'image des mages de l'Épiphanie, nous sommes appelés à nous mettre en route, à discerner les signes et à avancer avec courage, même lorsque le chemin n'est pas tout tracé.

Cette réponse à Dieu ne se vit pas uniquement dans l'intimité du cœur. Elle prend corps dans la prière communautaire. Prier ensemble, c'est reconnaître que nous ne sommes pas des croyants isolés, mais des membres d'un même peuple. Dans un monde souvent marqué par l'individualisme, la prière partagée devient un signe fort : elle nous rassemble, nous unit dans la diversité et nous apprend à porter ensemble les joies, les souffrances et les espérances de chacun.



Dans nos célébrations, nos temps de prière et nos rencontres, la prière communautaire façonne notre manière d'être Église. Elle nous ouvre à l'écoute, à la solidarité et à la confiance dans l'action de l'Esprit Saint. Elle nous rappelle que la mission est toujours collective et que chacun, quel que soit son âge ou son parcours, a sa place au sein de notre Unité Pastorale.

En ce début d'année, laissons-nous interroger avec simplicité : quelle place donnons-nous à la prière vécue ensemble ? Savons-nous proposer des moments accessibles et accueillants, où chacun peut se sentir invité et reconnu ? Au lieu de nous enfermer entre nous, la prière communautaire nous pousse à aller au cœur du monde pour servir, aimer et témoigner.

Que 2026 soit pour notre Unité Pastorale de Gembloux une année de foi vivante et de prière partagée, où, ensemble, nous apprenons à répondre à Dieu avec confiance et espérance.

Chanoine Etienne KAOBO SUMAIDI
Gembloux, le 19/12/2025

Nous contacter

Secrétariat de l'unité pastorale
upgembloux@upgembloux.be
081 61 32 61

Doyen Etienne Kaobo Sumaïdi
doyen@hesbayenamur.be
081 61 32 61

Abbé Frédéric KITAMBALA Setuka,
frederickitambala@gmail.com
081 81 26 62
0491 36 10 34

Abbé Basile Nduwa Kakwata
basile@upgembloux.be
081 61 63 92
0466 23 98 96

Père Magloire Nyembo ofm
magloire@upgembloux.be
081 94 65 28
0495 74 24 92

Abbé Ronsard MAKONSO NDONTONI
ronaldlukula@gmail.com
0467 62 20 08

Abbé Pierre-Claver NDAYIRAGIJE
kakaraveri2008@gmail.com
0466 27 33 47

Abbé Jean-Marie Rogier
jeanmarie.rogier@gmail.com
0476 43 41 86

www.upgembloux.be
<http://www.facebook.com/upgembloux/>

Autre activité

Le samedi 3 janvier à partir de 13h30, à la salle Ste Thérèse à Grand-Manil, projection du film d'animation L'étoile de Noël suivie d'un goûter. Plus d'info dans le numéro de décembre du bulletin.

Horaire des messes

Samedi

18h00 église St Roch à Lonzée
18h00 église St Amand de Grand-Leez (10 et 24 janvier)
18h00 église Ste Foy de Sauvenière (3 et 17 janvier)
18h30 église St Pierre de Beuzet (3 et 17 janvier)

Dimanche

9h00 église St Hadelin des Isnes (11 janvier)
9h30 église Ste Thérèse de Grand-Manil
10h45 église St Guibert de Gembloux
10h45 église Ste Barbe de Mazy (11 janvier)
10h45 église Notre Dame de Bossière (4 et 18 janvier)
11h00 église St Barthélémy d'Ernage
18h00 église St Guibert de Gembloux

Remarque : pas de messe le dimanche 25 janvier

Autres célébrations

Le 1^{er} janvier, solennité de Marie, Mère de Dieu, messe à 10h45 à l'église Notre Dame de Bossière

Le jeudi 22 janvier, dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens, célébration œcuménique à 20h à l'église St Guibert de Gembloux.

Le 25 janvier à 15h, ordination diaconale de Thomas Capouillez (voir invitation en dernière page).

Le 31 janvier au cours de la messe de 18h30, la paroisse de Beuzet célébrera la St Blaise (fêté le 3 février)

9. La profession de foi : signification du Credo

9.0. Définition simple

La **profession de foi**, appelée aussi **Credo**, est le moment de la messe où les chrétiens *proclament ensemble ce qu'ils croient*. En disant le Credo, l'assemblée affirme sa foi en **Dieu Père, Fils et Esprit Saint**, et en l'**Église**.

9.1. Origine et fondement biblique

- Le mot *Credo* vient du latin et signifie « **je crois** ».
- Dès la Bible, la foi est professée publiquement :
 - « *Tu confesses de ta bouche que Jésus est Seigneur* » (Rm 10,9)
- Les formulations actuelles du Credo (Credo des Apôtres et Credo de Nicée-Constantinople) viennent des *premiers conciles de l'Église* (IV^e siècle), pour exprimer clairement la foi chrétienne face aux erreurs.

9.2. Signification et rôle dans la messe

- Le Credo est proclamé après l'homélie, le dimanche et les grandes fêtes.
- Il est la *réponse de foi* de l'assemblée à la Parole de Dieu entendue.
- Il rappelle que la foi est :
 - *personnelle* : « *je crois* »
 - *communautaire* : proclamée ensemble
 - *universelle* : la même foi dans toute l'Église

9.3. Comment le vivre avec foi et compréhension

- Le réciter lentement, en comprenant les paroles.
- Être attentif aux moments clés :
 - *l'Incarnation* (« *Il s'est fait homme* »), souvent accompagnée d'une inclination.
- Se rappeler que ce n'est pas un texte appris par cœur seulement, mais une *adhésion du cœur*.
- Relier chaque phrase à sa propre vie de foi.

9.4. Anecdote ou tradition de l'Église

Dans l'Antiquité, le Credo était appris par cœur par les catéchumènes avant le baptême. Il était considéré comme un **trésor de la foi**, transmis oralement, presque comme un secret sacré.

9.5. Questions pour aller plus loin

- Pourquoi dit-on parfois « *je crois* » et parfois « *nous croyons* » ?
- Quelle phrase du Credo me touche le plus aujourd'hui ? Pourquoi ?
- En quoi le Credo m'aide-t-il à rester fidèle dans ma foi ?

9.6. Prière ou engagement personnel

Seigneur, augmente ma foi. Aide-moi à croire non seulement avec mes lèvres, mais avec toute ma vie. Amen.



10. La prière universelle : prier pour le monde



10.0. Définition simple

La prière universelle, appelée aussi *prière des fidèles*, est un moment de la messe où les chrétiens prient pour tous : l’Église, le monde, les personnes en difficulté, la communauté locale.

10.1. Origine et fondement biblique

Dès les premières communautés chrétiennes, les croyants priaient ensemble pour les besoins de tous.

Saint Paul écrit : « Je recommande avant tout qu’on fasse des prières, des supplications, des actions de grâce pour tous les hommes » (1 Tm 2,1).

La prière universelle reprend cet appel biblique à porter le monde devant Dieu.

10.2. Signification et rôle dans la messe

Placée après la liturgie de la Parole, la prière universelle est la réponse de l’assemblée à ce qu’elle a entendu dans les lectures.

Elle montre que la messe n’est pas fermée sur elle-même : les chrétiens intercèdent pour le salut du monde entier.

10.3. Comment le vivre avec foi et compréhension

- Écouter chaque intention avec attention
- Y associer intérieurement des personnes ou situations concrètes
- Répondre avec conviction (ex. : « Seigneur, écoute-nous »)
- Comprendre que chacun participe activement à cette prière commune
- Même en silence, chaque fidèle est acteur.

10.4. Anecdote ou tradition de l’Église

Au Moyen Âge, la prière universelle avait presque disparu de la messe. Elle a été réintroduite officiellement après le concile Vatican II pour redonner à l’assemblée son rôle d’intercession pour le monde.

10.5. Questions pour aller plus loin

- Pour qui est-ce le plus difficile de prier aujourd’hui ?
- Comment relier la prière universelle aux événements actuels ?
- En quoi cette prière engage-t-elle les chrétiens à agir ensuite ?

10.6. Prière ou engagement personnel

Seigneur, apprends-moi à ne pas prier seulement pour moi, mais à porter le monde et mes frères devant toi. Amen

+++

Pèlerinage à Rome du groupe des jeunes étudiants à l'occasion du Jubilé



Ce fut une **très belle expérience** spirituelle. Nous avons pu nous recueillir dans des lieux saints d'une grande signification pour notre foi catholique. Nous retiendrons notamment le passage de la **Porte Sainte**, un moment très particulier, ainsi que nos visites des trois basiliques majeures de Rome et notre rencontre avec la communauté des Franciscains située près de notre lieu d'hébergement.

Nous avons porté dans nos prières le groupe, l'UP de Gembloux, et l'intention plus vaste que tous les hommes soient des phares d'**Espérance** pour un monde de paix.



Joseph pour le groupe des jeunes



**Je participe
à l'opération
Shoe-Box**

Tout le monde a droit à un cadeau de Noël !



L'équipe des jeunes (post confirmation) vous remercie pour votre générosité.

Nous avons pu porter plus d'une centaine de boîtes au Resto du Cœur de Gembloux.

Nul doute que ces nombreuses boîtes et leur contenu choisi avec amour ont réchauffé le cœur des bénéficiaires en cette période de fêtes.

Ordination épiscopale de Mgr Fabien Lejeusne

Le dimanche 7 décembre, la cathédrale Saint-Aubain de Namur a accueilli la messe d'ordination de Mgr Fabien Lejeusne, nouvel évêque du diocèse. La cérémonie, d'une durée de près de trois heures, a été marquée par une atmosphère à la fois solennelle et joyeuse, rythmée par des chants, des gestes symboliques et de nombreux applaudissements. Plus de 1000 personnes étaient présentes dans la cathédrale, tandis que plusieurs centaines d'autres suivaient la célébration à l'auditoire Vauban ou à la chapelle des Jésuites où une animation était prévue pour les enfants, témoignant de l'importance de l'événement pour la communauté diocésaine.

La célébration a débuté par des remerciements, notamment à Mgr Pierre Warin, évêque émérite de Namur, salué pour son ministère fidèle. Mgr Warin, discret, a participé à la consécration sans prendre la parole, incarnant une transition empreinte de respect et de continuité. Il a été longuement applaudi.

Le portrait de Mgr Lejeusne a été dressé avec humour et tendresse par le père Iulian Danca, soulignant son impatience naturelle, son attachement à la fois à la culture belge et française, et son goût pour la convivialité. Le nouvel évêque, décrit comme un homme pressé, a toutefois annoncé vouloir se donner une année pour découvrir son diocèse, maintenant en place l'ensemble du conseil épiscopal jusqu'en septembre 2026.

La liturgie, soigneusement préparée, a mis à l'honneur la musique et la solennité. L'archevêque Luc Terlinden a, dans son homélie, fait le lien entre l'engagement scout et la mission épiscopale, insistant sur la fidélité et la mise en pratique de l'Évangile.



Le moment central de l'ordination a été la prostration pendant la litanie des saints, l'onction du Saint-Chrême, suivies de la remise de la mitre et de la crosse, symboles de la charge épiscopale.

La célébration s'est conclue par un mot personnel de Mgr Lejeusne, qui a encouragé les jeunes à « oser l'aventure à la suite du Christ » et a rappelé sa devise : « Que Ton règne vienne ».



La journée c'est terminée par un temps de convivialité à l'Arsenal.



*Marie-Rose Huppertz
Photos : Benoît Dispa.*

Grand nettoyage à l'église de Gembloux



Dans le cadre de la redynamisation de notre communauté, le groupe des jeunes catholiques de l'UP Gembloux a organisé, ce samedi 20 décembre, une journée d'action à la paroisse Saint-Gilbert. Sous le thème « J'embellis ma paroisse pour offrir une étable propre au Seigneur Jésus-Christ », cette initiative a été consacrée à un grand nettoyage de l'édifice. Cette première édition marque le lancement d'un rendez-vous annuel que nous souhaitons pérenniser pour les paroisses de Gembloux et Grand-Manil. Ce projet se veut intergénérationnel : il invite jeunes et adultes à s'unir pour préparer un cadre accueillant avant les célébrations de fin d'année. Nous remercions chaleureusement tous ceux qui nous ont soutenus, avec une mention particulière pour le Doyen Étienne pour son accompagnement précieux.

Joseph Kambire



La communauté paroissiale St Guibert est très reconnaissante aux jeunes guidés efficacement par « maman » Liliane pour ce grand nettoyage de son église.

Le groupe des jeunes s'est rendu au concert de Glorious et Exo le 19 décembre.



Nous étions un petit groupe de 14 personnes dans cette immense salle de l'ING Arena de Bruxelles avec 5000 chrétiens comme nous pour louer Dieu. Louis a assisté à deux concerts successivement : Glorious et Exo puis Soprano le lendemain. Il a préféré le premier car il a été saisi par l'ambiance entraînante. C'était son premier concert de louange et il a adoré ça. Virginie, sa maman, aussi s'est laissée entraînée dans l'engouement des louanges pour vivre un moment de communion avec Louis et nos amis de Gembloux.

Olivier, le papa de Louis

JOURNÉE MONDIALE DE LA PAIX 2026

Message de Sa Sainteté Léon XIV

LA PAIX SOIT AVEC VOUS TOUS VERS UNE PAIX DÉSARMÉE ET DÉSARMANTE

'La paix n'est pas un idéal lointain, mais une présence qui nous visite, nous transforme et nous invite à un cheminement vers la lumière.'

« Avant d'être un objectif, la paix est une présence et un cheminement. »

« Le contraire, c'est-à-dire oublier la lumière, est malheureusement possible : on perd alors tout réalisme, cédant à une représentation partielle et déformée du monde, sous le signe des ténèbres et de la peur. »

La paix du Christ ressuscité 1



« La paix du Christ ressuscité est désarmée, car son combat était désarmé. »

« Si la paix n'est pas une réalité vécue, à préserver et à cultiver, l'agressivité se répand dans la vie domestique comme dans la vie publique. »

2 Une paix désarmée



3 Une paix désarmante

« La bonté est désarmante. C'est peut-être pour cela que Dieu s'est fait petit enfant. »

« chaque communauté devienne une "maison de paix", où l'on apprend à désamorcer l'hostilité par le dialogue. »

scanner le Qr Code



« C'est pourquoi, avec l'action, il est plus que jamais nécessaire de cultiver la prière, la spiritualité, le dialogue œcuménique et interreligieux comme voies de paix et langages de rencontre entre traditions et cultures. »



LA PAIX SOIT AVEC VOUS TOUS
Vers une paix désarmée et désarmante
JOURNÉE MONDIALE
DE LA PAIX 2026

DICASTÈRE POUR LE SERVICE DU
DÉVELOPPEMENT
HUMAIN
INTÉGRAL



© <https://evry.catholique.fr/message-du-pape-pour-la-journee-mondiale-de-la-paix-2026/>

Pour le texte intégral du message du pape

<https://www.vatican.va/content/leo-xiv/fr/messages/peace/documents/20251208-messaggio-pace.html>

Jésus lui répondit : « Quiconque met la main à la charrue, puis regarde en arrière, n'est pas fait pour le royaume de Dieu » (Lc 9,62)

Par l'imposition des mains et le don du Saint-Esprit pour le service du Christ et de l'Église

S. Exc. Monseigneur Fabien Lejeusne
évêque de Namur

ordonnera diacre en vue du sacerdoce

Thomas Capouillez

Le dimanche 25 janvier 2026 à 15 heures en l'église Saint-Guibert
(Place André Hénin, 5030 Gembloux)

Prêtres et diacres : Ornements blancs

A l'issue de l'ordination, vous êtes cordialement invités à l'apéritif dînatoire qui aura lieu à l'école primaire du Collège Saint-Guibert,
Place Saint-Guibert 4, Gembloux



Parking principal : Espace Senghor, 11 et 13 avenue de la faculté d'agronomie
Autres parkings : Hôtel de Ville : rue du Huit Mai ; Académie : rue G. Docq entrée après le n°30